

BUBBLE BACK

[Ref.2940 Cal.9 3/4]



上右／おお、この裏蓋はバブルっぽいのが良く判る画像ですねえ。こんなに盛り上がって見えて腕にすると良く馴染むんです。バブルバックはめんこいですよ。めんこい。上中／これがバブルバックの機械としては最終型となります。ローターに2段階の傾斜が付いているでしょ、効率よく、薄く見せるための努力のあとです。上左／この頃から品番が裏蓋の裏側のこの位置に打刻されるようになっていきます。見ていくと大体1940年代中頃辺りからです。この刻印は、中右／このリュウズもバブルバックとしては最終のデザインです。1955年頃までが一応定義としてはバブルバック、と呼ばれています。勿論、マークメントはその後も搭載されつづけますがバブルバックとは呼びません。

0年頃までのタイプでの「ニーケダイアル」というのは時代的にはあり得ません。事実過去世に見たスマセコユニーケは全て書き換えでした。(黒文字盤でね、高く売れるからね) ただし、絶対と言いつ切れないのがロレッタクスの世界、いつか見てみたいもんです。でも今見るとやっぱリスクゴク斬新なデザインですよねえ。ユニーケダイアルって。

0777

BUBBLE BACK

[Ref.2764 Cal.9 3/4]



上右／この頃は裏蓋に品番と製造番号が打ってあります。これが製造番号だけの時代もあります。いずれにしても初期のバブルの特長です。上中／ああ、ローターにバテント、自動巻き機構の特許を示す旨の打刻がありますね。裏蓋の裏側にも、もう初期のバブルはとにかくバテント打刻だらけです。特許特許だぞ！マネすんなよ！ というウケで。中右／そして、リュウズにモバテントの刻印。オイスタークースとオイスター・リュウズは特許だぞ！ と、このリュウズは何気コレアだなあ。

一タ一、と呼ばれる振り子が付いています。そのローダーの厚みで裏蓋が泡のように盛り上がりつていてるんでバブルバックと呼ばれているんです。ローターはある程度比重がないと回りませんので初期の自動巻きは造り慣れてないせいもあって結構重かったんですね。このバブル

のは1940年頃からだ、とされてますんでムーブメント、ケース、文字盤を併せて考えると1940年前後のモーデルだなとなります。この辺りの見方が判つてくるようになると、人々はバブルの沼に嵌まっていくんですね。泥沼。

076

され、そこから便是口レックス。
されば自動巻き、自動巻
の初期モードルの総称であるバブルバック、
というモデルをいくつか紹介
しましよう。なんでバブルバッ
クと呼ぶかというと時計をひつ
くり返してみればスグ判

バックに搭載されるムーブメントにも構築変遷があるんですね。少しずつ薄く造ろう、とする努力のあとがあり、その文字盤の種類と相まってロレックスの最後に行き着く先はバブルバックとなりつているんです。このモデルは搭載されているムーブメントとしては3番目の機械が入つ

DEEP SEA SPECIAL

[Ref.NA Cal.1000]



スですが、このディープシーは
1960年なんで、この頃から

ハイ、トリエステ号ですね。
2012年までこの深度記録は
破られてません。どっちも
ロレックス咬んでますね。

マリーナ
の防水性能で
は足りない、というプロ
フェッショナルユースの要求に
答え、1960年代後半にシ-
ドウエラーを発表したロレック

10

で も今もこの名前で売って
るんですよ。ねえ、ロレック
ス。ディープシー・チャレンジ、と
いう更に防水性能を高めた（1
万2000メートル）シード
ウエラーを映画監督のジェーム
ズ・キャメロンさんに2012
年に造っちゃつてますよ。ロレ
ックスは防水性能がウリなん
で、潜水用の時計は古
くからあります。サブ

開発を進めていった、というこ
とがよく判りますね。でもシーア
ドウエラーに付いているヘリウ
ムのガス抜きバルブが見当たら
ないんだよなあ、このディープ
シースペシャルには。どうやつ
て浮上時のヘリウムガスに対処
したのか、一回バラして中身
を見てみたいもんです。





計測機である時計の精度を上げるには、単に振動数を増やすばかりではダメだ、というのがいろんな時計を販売していくんだんわかつてきました。この振動数というのは時計の機械の中にあるテンプ、と呼ばれる部品の回転数のことです。すんですが、このテンプは往復運動をしていますんで1秒間に5・5往復すれば、5・5振動、1時間に1万9800振動ということになります。この1570というムーブメントはその1万9800振動です。その振動数は現代の時計の基準からすれば決して高振動ではなくて、その後のロレックスの主力ムーブメントとなる3000系、と呼ばれる機械は2万8800振動まで振動数を引き上げています。これは精度の追求のためにそうなっていったんです。が、振動数を上げると機械の耐久性は短くなりますが、それだけ消耗する部品が増えるからです。その精度と耐久性の妥協点の頂上が1570だとワタシは考えています。

1 965年に1570という品番のムーブメントが誕生します。この今となってはロービートの機械はその後80年代半ばまで、ロレックスの主力になりました。この1570は今まで数々の本でその傑作ぶりを紹介されていますんで、ここでは時計の機械はどこに値打ちがあるのか?というところを皆さんと考みたいのです。ワタシ自身は中古時計屋ですんで、壊れない機械が最高です。修理で戻ってきませんからね。それと自動巻きならば巻き上げ効率のイイ機械がこれまた最高です。この時計卷なのに中身の機械があまりにも安普請の時計も結構ありますし、設計はいいのに機械そのものの精度が悪いんじゃないかな?なんて機械も結構あります。時間の

SCOOP!!!!

いや~、生きててホントによかつたなあ
こんな腕時計に出会えちゃうんだからさ

DAYTONA [Ref.6239 Cal.72B]

まずはこのデイトナをお持ちのかたの一協力に心より感謝いたします。ご本人の希望でオーナーさんの詳しいことは書けないんですが、彼のお父様が、新品で購入してそのまま引き継いでいる、という個体なんです。ワタシもそんな家に産まれたかったもんですよねえ。でもってこういう時計を新品で購入している位の、家庭なワケですから、売る理由なんかもなく今現在に至る、という状態だつたんですね。事実この個体の撮影でお伺いしたときに、今現在の相場を言うとビックリしてましたから、売るつもりはサラサラなかつたということでしょう。普段全然腕にしてなかつたで、普段全然腕にしてなかつたらしく、ケース全面に金ヤケが出てました。この金ヤケというのはですね、金無垢の金以外の素材が酸化して、18Kですからね変色していくことなんですが、普通は10年近くほつたらかしにしてないと出できません。また、軽く拭くと取れるんですが、金ヤケはあまりいじられていない証拠といところには、使っていても出でることがあります。また、軽く拭くと取れるんですが、金ヤケはそのまま売つたりもします。

今回いい機会なんで、出来るだけ大きい画像で、出来るだけ子細なポイントを拡大してご紹介します。こんなに素性のはっきりしたポールニューマンには、滅多に出会う機会もありませんので、よく見ておいてください。しかし今見てもノンオイスターの金属ベゼルのデイトナは少し小振りに見えますねえ。ホントに今は見るだけしか出来ないみたいになっちゃってる市場価格が少しサビシイ気もします。

